
“电动车”和“火灾”，是社会新闻中常见
的关键词。10 月 29 日，广州天河车陂新悦楼
住宅高层一房间深夜起火，多人被困，经过救
援幸无人员伤亡。起火疑为电动车室内充电
所致。

记者回访时发现，该居民楼住户大量使用
电动车，而楼道内停放、室内充电是生活常态。
消防部门多次提醒，不要在自家客厅、楼道内、
楼梯间、建筑首层充电，更不要私拉电线、飞线
充电。安全是第一要义，大部分居民也认同这
种观点；颇令人尴尬的是，该居民区内并无集中
停放、充电的场所与设备。（来源：南方都市报）

“电竞教育课代表”：安置小区这种情况非
常多，但是地下停车场能充电的地方又很少，恼
火。

“东渡船家”：我们小区原来没有充电桩，电
瓶车无奈拖上楼充电也就罢了，现在有了充电
桩还是有很多人拖上楼充嫌充电桩贵，其实并
没有贵多少，一次顶多比家里多个一两毛钱的
事。唉，无法说，不是每个人都有安全意识的，
前段时间刚发生小区因为电瓶车走水的事情，
完全充耳不闻，真服了某些人这种小家子气。

“焚琴煮鹤惊鸳客”：谁都知道危险，可是不
在家充，你去哪充呢？哪里有公共的充电地点？

“行为艺术bo”：安全隐患肯定有，但是，目
前电动车保有量这么大，可供充电的地点缺乏，
大多数人要么自己私拉乱扯电线，要么把电动
车放在室内充电，老旧小区不说，新小区的充电
地点都很少，怎么解决这种尴尬，需要有关部门
认真考虑并拿出解决方案，不是等到出了严重
问题，再一刀切。

这是发生在广州的一个小事故，但不能因
为无人伤亡，而不引起人们的重视。事实上，类
似这样的充电，引起的火灾很多很多。这是关
乎公共安全的一个问题。电动车楼道、室内充
电，是一个普遍存在的现象，如何解决这个问
题，当然是要设立公共充电点，并出台管理规
定，禁止居民个人乱充电。只有疏堵结合，才能
消除这一公共安全隐患。

遇到父母生病，对于上有老下有小的成年人来说，
无异于分身乏术，年假可能不太够用，不少人还是希
望，能有专门的照护假。

近日，山东省卫生健康委员会发布公告，向社会公
开征求对《山东省优待老年人规定(征求意见稿)》(以下
称“征求意见稿”的意见。“征求意见稿”提出，支持子女
依法照护、探望老年人，用人单位应准许职工在老年父
母生日或因病住院期间请假看望、陪护，为子女给老年
父母提供精神慰藉等创造条件。

据不完全统计，截至目前，已有福建、广西、海南、湖
北、黑龙江、重庆、四川、河北、河南、宁夏、内蒙古、山西等
12省份，以及淮安、广州等2市出台了与“独生子女护理
假”相关的具体规定。（来源：齐鲁晚报、中国青年报等）

“小魔女狮子”：这是独生子女和父母必要的福利。
“小团子”：快出吧！快出吧！快出吧！经历过的

人都懂，说多了都是泪。
“慕容斯斯”：没有细则，没有办法落实实施。
“伤感的小豆饭”：真的希望国家能多考虑这个问

题，我爸大病住院四个月，全都是我一人照顾，我没有那
么多钱雇护工，有些决定护工也不能替我做，我一单身
狗，我妈2002年就去世了。所以真的特别难。我的工
作还行，没受影响，我这有个居民生病，她儿子现在面临
辞职，我们不能说人家单位有问题，但是，谁该替这个问
题买单？

“墨墨默青酌er”：本人是独生子女且单身，离家两
千多公里，上班的同事都结了婚，能各种请假说看男女
朋友、看小孩，我就只能老实加班值班。有一天，我跟
他们说，我要是请假，只能是回家看父母这么一个理
由。人家回我一句：那我们还有双方的父母要看呢，还
是比你多。不知道你们能不能体会我的绝望。

“有梦为马GR”：不想要这个假，不希望家人生病
……有这个假，家人也不一定会生病啊！这个假很好
啊！

中国的老年人口占有相当的比例，一些城市人口
的老龄化程度相当高。“老吾老以及人之老”，老人需要
社会的关心与关爱。从制度层面予以设计，多省市推
出的陪护假、护理假，切实给一些为人子女者以时间保
障，让他们有孝心的同时，能够尽义务，这是弘扬中华
传统美德、提升社会文明和谐的得力之举，善莫大焉。

学殡葬专业，毕业后成为一名
殡仪师、火化工、遗体整容师，对很
多学生和家长来说，这份选择颇具
挑战性。安徽城市管理职业学院健
康养老学院，开设了殡葬专业，招收
了 38 名学生。该校成为安徽省首
个、全国第五个开设殡葬专业的高
校，这 38 名新生也成为首届“吃螃
蟹”的学生。

（来源：安徽商报等）

“东坡未名”：作为这个行业的
毕业生，我只能说这个行业并没有
外人看的那么好，因为很多私人承
包形式的进入，促使很多就业岗位
只能是合同制，当年班里43名学生
只有三分之一还在这个行业奋斗，
其余都已转行，话说到明年正好毕
业十年了。

“Dawninng”：他人的眼光是
对他们专业的最大阻挠，职业也是。

“烧烤好吃极了”：中国人很忌
讳跟死沾边的东西，以后结婚很难
找对象啊。

“小葳MAMA”：工作没有贵贱
之分，但不是每个人都会这么想
的。不然也不会成为新闻，所以应
该向这些学生致敬！

安徽高校新设殡葬专业，一度
成为微博热搜，说明了人们对此好
奇与关注。在人们传统认知里，殡
葬专业多为师傅带徒弟或技校培
训出来的，现在有高校开这个专
业，有点意外。时移世易，很多人
的就业观念已有转变，对于殡葬从
业人员也更为理解和接受，市场需
求决定了人才培养方向，相信这是
高 校 开 出 殡 葬 专 业 的 主 要 着 眼
点。对此，我们可以多一些支持与
鼓励。
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法学博士不愿意入园刷脸

告了杭州野生动物世界
今年10月17日，浙江理工大

学特聘副教授郭兵收到了来自杭
州野生动物世界的短信，短信中
说年卡客户需要人脸识别才能入
园。身为浙大法学博士的郭兵不
愿接受被采集人脸信息，要求退
卡被拒绝。

郭兵依据消费者权益保护法
将杭州野生动物世界告上法庭，
要求全额退款。

11 月 1 日，富阳法院受理该
案，消费者起诉商家涉及人脸识别
的民事诉讼，在全国可能是第一
起。（来源：都市快报、钱江晚报）

“王子”：虽然搞不清这算
不算违法但是能有人把这问题
提出来，通过法律去定义这样
的企业行为，我觉得是好事！
而且希望这样较真的人越来越
多！

“Dr. Wang”：支持告动物
园。别到处都是刷脸，回小区
刷脸，去商场刷脸，去厕所刷
脸，以后还有没有个人隐私。

“sUmmer”：不是说了吗?
不刷脸，你可以拿身份证去隔
壁排队啊，明明给了选择了，为
什么要告？明明已经去了几

次，为什么要全额退？呵呵,看
不懂的操作。

“吴彬”：国内新兴技术野
蛮生长，丝毫不考虑客户隐私，
按道理个人脸部和指纹只能公
安机关这个执法部门才有权利
采集，现在被各种第三方软件
采取，其实里面有很大的风险，
我支持这个博士的观点。

“Samwang”：用身份证或
者支付宝认证的信息通过不行
吗？目的是证明本人而不是一
定要采集你客户的信息。舍本
求末只会让人觉得你别有用心！

对于公众来说，纾解“刷脸”带来
的焦虑和恐慌，一方面在于个人要有
安全应用的意识和习惯，不贪图小利，
不使用不正规的软件、程序等，对有疑
问的刷脸，要及时设置“关闭”；另一方
面，开展“刷脸”识别的经营者有义务
向消费者承诺确保所收集的人脸信息
安全，并遵循“必要”“经得同意”“披露
使用规则”等规范，不逾越法律的边
界。

安徽高校新设殡葬专业
抢手！这是全国第五家

山东省拟设陪护假
目前多省市出台类似假期

电动车十五楼充电
深夜起火多人疏散


